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Ректор Санкт-Петербургского
университета технологий 
управленияи экономики, д. э. н., 
доцент, Олег Григорьевич Смешко

ки», создан информационный ресурс 
«СНО Познаёт!», запускается систе- 
ма балльно-рейтинговой оценки на- 
учной деятельности студентов, си- 
стема научного кураторства. 
Мы продолжили участие в проекте 
«Я горжусь героями», который про- 
водит Министерство науки и высше- 
го образования РФ совместно с Ас- 
социацией студенческих патриоти- 
ческих клубов «Я горжусь» — сту- 
денты на протяжении всего года 
встречались с интересными личнос- 
тями, выдающимися людьми раз- 
личных сфер деятельности. 
Уверен, что мы не остановимся на 
достигнутом, это не в наших с вами 
правилах. 
В канун наступающего года я от 
всей души благодарю коллектив за 
трудовые и научные успехи, вер- 
ность родному вузу, понимание и 
стремление сделать жизнь универ- 
ситета интереснее. Наших партне- 
ров — за поддержку и непрекра- 
щающееся сотрудничество. Студен- 
тов и аспирантов — за их стремле- 
ние получить все те знания, что да- 
ют преподаватели, активность в ис- 
пользовании предоставляемых уни- 
верситетом возможностей.
От всей души желаю всем нам в на- 
ступающем году с новыми силами 
реализовывать самые смелые пла- 
ны, достигать новых высот. Пусть 
всех нас ждут только позитивные 
перемены и достойная награда за 
прилагаемые усилия. Здоровья, ста- 
бильности и благополучия вам и ва- 
шим близким. 
С Новым 2024 годом!

Провожать старый год традиционно 
принято подведением итогов. Встре- 
чать наступающий — планами и на- 
деждами.  
Уходящий 2023 год был особен- 
ным — указом Президента он был 
объявлен Годом педагога и настав- 
ника. Для всех нас это признание на 
самом высоком уровне его значения, 
ценности научного знания и роли 
университетов в развитии страны, 
но и возложенная на нас ответствен- 
ность перед обществом за воспита- 
ние молодого поколения. Именно 
благодаря вам, коллеги, оно входит 
во взрослую жизнь уверенным в соб- 
ственных знаниях и силах.
Верю, что мы с вами всегда будем 
оправдывать это доверие, ведь це- 
леустремленность и желание совер- 
шенствовать нашу университетскую 
среду, давать молодежи все самое 
лучшее, поддерживать ее во всех за- 
мечательных начинаниях — это на- 
ша неизменная традиция.
В 2023 году мы сделали важные ша- 
ги вперед, реализовали новые про- 
екты. Мы стали активными участни- 
ками социального проекта «Обуче- 
ние служением», у нас в университе- 
те заработали новые молодежные 
проекты — Школа кураторов, Меж- 
дународный студенческий центр, 
Школа молодежных лидеров, Про- 
светительский молодежный центр 
по профилактике терроризма и экс- 
тремизма, Студенческий экологи- 
ческий центр «Адвокаты земли», Во- 
лонтерский студенческий центр 
«Добро в UME». Активно работает 
Студенческое научное общество — 
проводит специальные мастер-клас- 
сы «Study Writing: от исследователь- 
ского вопроса до публикации», раз- 
виваются «Школа дебатов» и «Шко- 
ла научно-популярной журналисти- 

УВАЖАЕМЫЕ КОЛЛЕГИ И ПАРТНЕРЫ! 
ДОРОГИЕ СТУДЕНТЫ И АСПИРАНТЫ! 
ПРИМИТЕ ИСКРЕННИЕ ПОЗДРАВЛЕНИЯ 

С НОВЫМ 
2024 ГОДОМ!  
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гогов, но и время новых возможнос- 
тей: профессионального развития, 
самопознания, расширения круга ин- 
тересов, знакомства с новыми прак- 
тиками и коллегами из других ре- 
гионов. Ведь чтобы быть в глазах 
своих учеников настоящим приме- 
ром, педагогу самому необходимо 
стремиться расти и идти к новым 
целям и вершинам.

ПОДВОДЯ ИТОГИ 
ГОДА ПЕДАГОГА 
И НАСТАВНИКА

Решение посвятить уходящий 2023 
год педагогам и наставникам под- 
тверждает значимость для общест- 
ва гуманистической миссии, которая 
лежит в основе их профессии. Ведь 
именно талантливый педагог, опыт- 
ный наставник открывает молодежи 
путь к познанию и развитию, дости- 
жениям и открытиям. Формирует 
ценностные ориентиры, ищет в каж- 
дом зерна таланта, позволяет совер- 
шать ошибки, чтобы найти себя и 
свое призвание, стать счастливым    
и самодостаточным человеком.
Год педагога и наставника — это не 
только повод поблагодарить педа- 

ИТОГИ ИТОГИ ИТОГИ ИТОГИ ИТОГИ ИТОГИ ИТОГИ ИТОГИ ИТОГИ ИТОГИ 
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40% — экономические науки  
13% — юридические науки  
12% — филологические науки
9,6% — педагогические науки  
   6% — технические науки
4,2% — социологические науки
3,6% — философские науки  
   3% — исторические науки
2,4% — физико-математические 
              науки
1,2% — биологические науки  
1,2% — психологические науки  
1,2% — политические науки
0,6% — культурология

КАКОЕ ОНО, ПЕДАГОГИЧЕСКОЕ СООБЩЕСТВО 
НАШЕГО УНИВЕРСИТЕТА?

37 докторов наук

129 кандидатов 
                наук

35 старших
             преподавателей

профессоров 
и преподавателей 

из многих регионов России 
и мира

207

6 преподавателей

13 отраслей
наук
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Заведующая кафедрой менеджмен- 
та и государственного и муници- 
пального управления Елена Ушако- 
ва и доцент кафедры педагогики и 
психологии Людмила Дейкова ста- 
ли победителями Всероссийского 
конкурса «Золотые имена высшей 
школы».
Елена Ушакова, кандидат экономи- 
ческих наук, доцент, стала победи- 
телем в номинации «За развитие 
практико-ориентированного высше- 
го образования».
Кандидат педагогических наук Люд- 
мила Дейкова стала победителем    
в номинации «За достижения в про- 
светительской деятельности».
Доцент кафедры менеджмента и го- 
сударственного и муниципального 
управления, к. э. н., Роман Лугов- 
ской награжден почетным знаком 

НАШИ ПЕДАГОГИ — ВСЕГДА ЛУЧШИЕ
«За безупречную службу Санкт-Пе- 
тербургу» III степени. 
Председатель Законодательного Со- 
брания Александр Николаевич Бель- 
ский отметил, что награда — при- 
знание заслуг перед городом и бла- 
годарность за многолетнюю пло- 
дотворную профессиональную дея- 
тельность.
Доцент кафедры педагогики и пси- 
хологии Елена Боженова стала по- 
бедителем Всероссийского профес- 
сионального педагогического кон- 
курса в номинации «Развитие лич- 
ностного и профессионального по- 
тенциала педагога». 
Конкурс проводится в рамках Феде- 
рального проекта «Учитель будуще- 
го» — всероссийского проекта пре- 
зидентской платформы «Россия — 
страна возможностей».
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Электронный учебный курс «Финан- 
совые рынки и институты», разрабо- 
танный доцентом кафедры между- 
народных финансов и бухгалтерско- 
го учета Института экономики и фи- 
нансов Викторией Сухачевой, вошел 
в число победителей конкурса «Все 
в курсе» по созданию видеоуроков 
для платформы «Содружество».
Виктория Сухачева, став лауреатом 
конкурса, вошла в ТОП-50 лучших 
преподавателей России. 
Торжественное вручение наград по- 
бедителям и призерам конкурса 
«Все в курсе» состоялось 20 сентяб- 
ря 2023 года в Москве.

В Малом зале Законодательного Со- 
брания Санкт-Петербурга 29 июня 
2023 года состоялось торжествен- 
ное награждение лауреатов XX юби- 
лейного конкурса качества «Сдела- 
но в Петербурге». 
Образовательные программы пре- 
подавателя Колледжа Марии Вял- 
ковой «Банковское дело» и доцента 

Доцент кафедры менеджмента и 
ГМУ, международный эксперт Тать- 
яна Виноградова в качестве экспер- 
та была привлечена к проведению 
тренинга на тему внедрения систе- 
мы программного бюджетирования, 
который проводило Министерство 
экономики и финансов Республики 
Узбекистан совместно с Детским 
фондом Организации Объединен- 
ных Наций (ЮНИСЕФ) и Програм- 
мой развития ООН (ПРООН).

кафедры международных финансов  
и бухгалтерского учета Елены Гон- 
чаровой «Экономика», направлен- 
ность «Финансовый менеджмент», 
были награждены дипломом лау- 
реата за высокие показатели качест- 
ва подготовки молодых специалис- 
тов, вклад в развитие Санкт-Петер- 
бурга и нашей страны.

СПбУТУиЭ постоянно улучшает об- 
разовательную деятельность и раз- 
вивается с учетом современных тен- 
денций. Образовательные програм- 
мы университета — победители Все- 
российского конкурса «100 Лучших 
товаров России»!
В 2023 году в конкурсе приняли 
участие две образовательные про- 
граммы СПбУТУиЭ. Одержав побе- 
ду на региональном этапе, по ито- 
гам федерального этапа: Образова- 
тельная программа Юриспруденция 
«Правозащитная деятельность» — 
дипломант. Образовательная про- 
грамма Экономика «Бухгалтерский 
учет анализ и аудит» — лауреат.
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— Людмила Александровна, Вы стали 
победителем Всероссийского конкур- 
са «Золотые имена высшей школы»      
в номинации «За достижения в про- 
светительской деятельности». Рас- 
скажите, что это за номинация, и ка- 
кие достижения или проекты, пред- 
ставленные на этот конкурс, позво- 
лили Вам победить?
— Данная номинация предназначена 
для преподавателей, ведущих актив- 
ную просветительскую работу вне 
рабочего времени и за пределами 
должностных обязанностей, распро- 
страняющих знания среди широкой 
общественности посредством печат- 
ных и электронных изданий, сотруд- 
ничества со средствами массовой 
информации, ведения информаци- 
онных ресурсов в сети Интернет, 
проведения публичных лекций, бе- 
сед, дискурсов и в других формах. 
Данная просветительская деятель- 
ность должна носить светский ха- 
рактер и проводиться в рамках на- 
циональной политики и с соблюде- 
нием законов РФ. Что касается лич- 
но меня, каждый год я принимаю 
участие в конференциях и конгрес- 
сах, проходящих на базе средних      
и высших образовательных учреж- 
дений Санкт-Петербурга. Являюсь 
соавтором коллективной моногра- 
фии-исследования истории Первой 

Санкт-Петербургской классической 
гимназии. Также сотрудничаю с та- 
кими организациями, как «Клуб дру- 
зей Царского села», РОО «Золо-      
тая книга Санкт-Петербурга», фонд 
«Опора России», «Союз православ- 
ных предпринимателей», «Духовно- 
просветительский центр Серафима 
Вырицкого» и другими.
— Вы активный организатор ежегод- 
ного конкурса для наших студентов 
«Педагогический дебют». Для чего 
проводится этот конкурс, что с его 
помощью лично Вы пытаетесь вло- 
жить в умы и сердца будущих пе- 
дагогов?
— Конкурс «Педагогический дебют» 
является детищем кафедры педаго- 
гики и психологии нашего универ- 
ситета. Он помогает студентам как   
в теоретической, так и практической 
подготовке к будущей профессио- 
нальной деятельности. Он делает 
профессию педагога ближе и по- 
нятнее, а также помогает развивать 
ораторское искусство и метапред- 
метные навыки.
— Помогает ли в Вашей работе со 
студентами то, что Вы работаете 
еще и в школе №204 Центрального 
района? Рассказываете ли им про ка- 
кие-то свои педагогические «фишки»?
— Несомненно, работа в школе име- 
ет колоссальное значение для раз- 

вития собственных профессиональ- 
ных компетенций, когда ты оказы- 
ваешься в статусе практикующего 
преподавателя, то есть проверяешь  
теорию, содержащуюся в лекциях, 
на практике сам. Работа в школе 
позволяет увидеть процесс изнутри 
и поделиться этими знаниями со 
своими студентами. Так что всю ра- 
боту в школе можно назвать «педа- 
гогической фишкой». На мой взгляд.
— На Вашей страничке в Образова- 
тельной социальной сети написано: 
«Как хрупок и податлив внутренний 
мир ребенка... Не навредить — глав- 
ное правило педагога. Помочь и под- 
держать — основные его функции. 
Любить — априори...». По отношению 
к студентам Вы тоже придержи- 
ваетесь этих правил?
— Считаю, что кредо педагога оста- 
ется неизменным, вне зависимости 
от вида образовательного учрежде- 
ния, в котором он преподает. В под- 
тверждение верности цитаты могу 
привести также слова Карла Мая, 
основателя и педагога Гимназии №5, 
имеющей давнюю и обширную ис- 
торию: «Сперва — любить, потом — 
учить». Без любви к детям, без осо- 
знания, что мы формируем наше 
собственное будущее посредством 
педагогического воздействия, нет 
профессии педагога как таковой. 
— Подходит к концу Год педагога и на- 
ставника, впереди нас ждет Год 
семьи. Что бы Вы пожелали нашим 
настоящим и будущим педагогам, 
своим близким, всем нам?
— Во все времена воспитание под- 
растающего поколения начиналось 
в семье, и первыми наставниками 
для детей являются их родные и 
близкие люди. Поэтому в широком 
смысле этого слова семья — это ко- 
лыбель наставничества. В насту- 
пающем году хочу пожелать всем 
мира, добра, тепла и радости. Слу- 
шайте свое сердце — только оно 
зорко, как говорил Антуан де Сент- 
Экзюпери.
•

— Несомненно, работа в школе име- 
ет колоссальное значение для раз- 

Экзюпери.
•

ЛЮДМИЛА ДЕЙКОВА: 
«СЛУШАЙТЕ СВОЕ СЕРДЦЕ — 
ТОЛЬКО ОНО ЗОРКО»
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— Елена Викторовна, поздравляем 
Вас с победой во Всероссийском кон- 
курсе «Золотые имена высшей шко- 
лы». Почему для участия Вы выбра-  
ли именно номинацию «За развитие 
практико-ориентированного высше- 
го образования»?
—  Спасибо за поздравление! В кон- 
курсе я выбрала номинацию «За раз- 
витие практико-ориентированного 
высшего образования», так как в на- 
шем университете я активно зани- 
маюсь внедрением практико-ориен- 
тированного подхода к высшему об- 
разованию. Мой общий трудовой 
стаж более 27 лет, и до начала ра- 
боты в университете я более 15 лет 
работала на руководящих должнос- 
тях в реальном секторе экономики— 
на предприятиях Санкт-Петербурга 
и Ленинградской области, в орга- 
нах государственной власти, благо- 
даря чему имею практический опыт, 
который в совокупности с моими 
профессиональными знаниями и на- 
выками преподавателя позволяет 
применять практико-ориентирован- 
ный подход в высшем образовании.
Также я постоянно изучаю актуаль- 
ные потребности предприятий в кад- 
рах и компетенциях будущих спе- 
циалистов, используя эту информа- 
цию при разработке, внедрении, 
реализации образовательных про- 
грамм, ведении практик, организа- 
ции стажировок, актуализации ком- 
петентностной модели студентов.
— Вы активно взаимодействуете     
с организациями и органами госу-

дарственной и муниципальной влас- 
ти, кафедрой проводится большое 
количество мероприятий с работо- 
дателями, направленных на форми- 
рование практических навыков сту- 
дентов — мастер-классы, деловые иг- 
ры, открытые лекции руководите- 
лей, экскурсии на предприятия. Это 
помогает студентам трудоустраи- 
ваться после обучения по своей спе- 
циальности?
— Это помогает студентам трудо- 
устраиваться уже во время обуче- 
ния. Университет предоставляет все 
возможности для трудоустройства. 
И речь идет не только о коммерчес- 
ком секторе. В органах государст- 
венной и муниципальной власти так- 
же есть варианты начать работу, 
еще обучаясь в университете. Надо 
лишь иметь желание, быть актив- 
ным и пользоваться всеми контак- 
тами вуза. Я часто говорю студен- 
там, что в наше время в универ- 
ситетах не было такой возможнос- 
ти — общаться с первыми лицами 
города и руководителями предпри- 
ятий, учиться у них не только тео- 
рии, но и практическим навыкам. Я 
рада прикладывать усилия к фор- 
мированию траектории профессио- 
нального развития наших студентов, 
их трудоустройству, и затем гор- 
диться их успехами. 
— В свое время Вы, будучи уже опыт- 
ным педагогом, организатором, имея 
богатый практический опыт рабо- 
ты, пошли учиться на Президент- 
скую программу. Ваших побед на все- 
возможных значимых конкурсах труд- 
но сосчитать. Постоянно двигаться 
вперед — это Ваш девиз по жизни?
— Конечно, только движение вперед 
позволяет нам развиваться, дости- 
гать своих целей и быть счастливы- 
ми. И это касается не только моей 
профессиональной деятельности. 
Два года назад я начала бегать, де- 
лаю это регулярно и в любую пого- 
ду, и это движение приносит мне не- 
вероятное удовольствие. В целом,  

работа с молодежью предполагает 
постоянное движение — умственное 
и физическое. Мы должны показы- 
вать нашей молодежи пример — 
учиться, развиваться, читать книги, 
бегать в конце концов! Остановка 
равносильна регрессу.
— Насколько для Вас важна поддерж- 
ка коллектива, семьи? 
— Очень важна. Семья для меня — ос- 
нова всей жизни. Она является ис- 
точником вдохновения для успеха    
и утешением в моменты неудач.         
В нашей семье, состоящей из не- 
скольких поколений, мы учимся 
друг у друга и радуемся, когда по- 
лучается. В коллективе я стараюсь 
использовать тот же принцип — 
учиться у старшего поколения и де- 
литься знаниями с молодыми пре- 
подавателями. Я командный игрок, 
и считаю, что только умение рабо- 
тать в команде может принести ус- 
пех. Еще Генри Форд говорил: «Со- 
браться вместе — есть начало. Дер- 
жаться вместе — есть прогресс. Ра- 
ботать вместе — есть успех». И я ра- 
да, что наш коллектив является ста- 
бильной успешной командой, состо- 
ящей из профессионалов своего де- 
ла и просто хороших людей.
— Подходит к концу Год педагога и 
наставника, впереди нас ждет Год 
семьи. Что бы Вы пожелали нашим 
настоящим и будущим педагогам, 
своим близким, всем нам?
— Я хочу поздравить всех с насту- 
пающим Новым годом и пожелать 
всем здоровья, благополучия, мира, 
процветания нашему университету, 
городу и стране, в которой мы жи- 
вем. Пусть одинокие люди обретут 
семейное счастье, а семейные — 
приумножат его. Пусть в нашей 
стране будет больше счастливых 
людей, счастливых семей, добра, 
тепла и света. А мы, педагоги и на- 
ставники, будем стараться этот свет 
и знания донести до нашей пре- 
красной молодежи.
•
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ЕЛЕНА УШАКОВА: 
«ТОЛЬКО ДВИЖЕНИЕ ВПЕРЕД 
ПОЗВОЛЯЕТ НАМ ДОСТИГАТЬ 
СВОИХ ЦЕЛЕЙ»

ЕЛЕНА УШАКОВА: ЕЛЕНА УШАКОВА: ЕЛЕНА УШАКОВА: 



ПРОГРАММА СПО «ПРАВО И СУДЕБНОЕ 
АДМИНИСТРИРОВАНИЕ» ПРОШЛА 
ГОСУДАРСТВЕННУЮ АККРЕДИТАЦИЮ
В соответствии с распоряжением 
Федеральной службы по надзору      
в сфере образования и науки (Рос- 
обрнадзор) в период с 11 декабря по 
15 декабря проводилась аккреди- 
тационная экспертиза в отношении 
образовательной программы сред- 
него профессионального образова- 
ния по специальности 40.02.03 
Право и судебное администрирова- 
ние, реализуемой Колледжем уни- 
верситета.
По результатам аккредитационной 
экспертизы подтверждено соответ- 
ствие качества образования аккре- 
дитационным показателям, и обра- 
зовательная программа получила 
государственную аккредитацию.
В том, что программа прошла ак- 
кредитацию — огромная заслуга пре- 
подавателей и студентов Колледжа. 
В ходе оценивания достижения обу- 
чающимися результатов обучения 
по соответствующей образователь- 
ной программе доля обучающихся 
после 11 класса (1 год 10 месяцев), 
выполнивших 70% и более зада- 
ний, составила 100% (группы ОДО- 
П11-22-1, ОДО-П11-22-2).
Среди студентов, обучающихся      
по программе 2 года 10 месяцев 
после 9 класса, 70% и более заданий 
диагностической работы выполни- 
ло 88 % (группа ОДО-П09-21-1).
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НАУЧНЫЕ МЕРОПРИЯТИЯ 
И ФОРУМЫ: ПРОВОДИМ, 
СОТРУДНИЧАЕМ — УЧИМСЯ 
И УЧИМ

Актуальные вопросы управления малым и средним бизнесом    
в России обсудили на II Международной научно-практической 
конференции «Теория и практика управления предпринима- 
тельскими структурами в современных условиях».

На VI Международной 
научно-практической 

конференции 
«Цифровая экономика 
и финансы» обсудили 

проблемы 
и перспективы.

В феврале в университе- 
те прошла Неделя науки. 
В ее рамках прошли на- 
учные семинары и мас- 
тер-классы, студенческие 
научные дебаты, Фести- 
валь научного кино. Цен- 
тральным событием Не- 
дели стала научная сес- 
сия «Драйверы научного 
развития в эпоху пере- 
мен».

За 2023 год было проведено 15 научно-практических 
конференций, из них две — Смоленским институтом 
экономики и одна Алтайским институтом экономики.

16 ФЕВРАЛЯ

16 МАРТА
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Перспективы право- 
защитной деятель-

ности в современных 
условиях обсудили на 

IX Международной 
научно-практической 
конференции «Право- 

защитная деятель- 
ность в современной 

России: проблемы 
и их решение».

Состоялась Международная научно-практическая конференция «Реклама, 
PR и медиа: современное состояние и перспективы развития».

Человек и технологии: вместе, а не вместо! V национальная научно-практи- 
ческая конференция «Трансформация бизнеса и общественных институтов 
в условиях цифровизации экономики».

В Алтайском институте экономики СПбУТУиЭ состоялась XIII междуна- 
родная научно-практическая конференция «Общество. Экономика. Куль- 
тура: актуальные проблемы, практика решения».

26 сентября, накануне 
Всемирного дня туризма, 
при поддержке Город- 
ского туристско-инфор- 
мационного бюро Санкт- 
Петербурга и Санкт-Пе- 
тербургского Конгрес- 
сно-выставочного бюро 
проведена Международ- 
ная научно-практическая 
конференция студентов 
и молодых ученых «На- 
следие в руках молоде- 
жи: новые тренды».

23 МАРТА

28 МАРТА

29 МАРТА

13-14 АПРЕЛЯ

19-20 АПРЕЛЯ

16 МАЯ

18 МАЯ

26 СЕНТЯБРЯ

В Смоленском институте экономики СПбУТУиЭ прошла международная 
научно-практическая конференция «Цифровая экономика, информацион- 
ное общество и информационная безопасность: основные социально-эко- 
номические аспекты».

В Смоленском институте экономики СПбУТУиЭ прошла ежегодная Меж- 
дународная научная конференция «Проблемы и перспективы развития со- 
временной экономики и управления: взгляд молодых ученых».

В университете во второй раз прошла конференция, посвященная вопросам 
педагогики и психологии, методам преподавания иностранных языков, «Ак- 
туальные проблемы педагогики и психологии», посвященная 200-летию      
К. Д. Ушинского.
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◼  На мероприятиях Петербургского международного экономического форума, который проходил в Санкт-Пе- 
тербурге 14-17 июня, наши представители выступили экспертами на панельных дискуссиях, студенты приняли 
участие в Молодежном дне ПМЭФ и работали волонтерами.

◼  Санкт-Петербургский университет технологий управления и экономики 
выступил соорганизатором V Международного муниципального форума 
БРИКС. В рамках Форума проведена панельная сессия «Зеленое» общество     
в муниципальном развитии: опыт России и стран БРИКС».

◼  В панельной дискуссии «Лидеры России выбирают Президентскую про- 
грамму» на Санкт-Петербургском международном форуме труда.

◼  В Международном форуме «Санкт-Петербург — парламентская столица  
Содружества» к 320-летию Северной столицы, организованном Межпарла- 
ментской Ассамблеей СНГ совместно с Правительством Санкт-Петербурга  
и Законодательным Собранием Санкт-Петербурга.

◼ В Международном научном конгрессе Университетского консорциума 
исследователей больших данных.

◼  В VIII Восточном экономическом форуме во Владивостоке, который про- 
ходил с 10 по 13 сентября на территории Дальневосточного федерального  
университета.

Начала работу III Международная научно-практическая конференция «Со- 
циология управления: актуальные вопросы современности».

На IV Национальной научно-практической конференции с международ- 
ным участием «Устойчивое развитие (ESG): финансы, экономика, промыш- 
ленность» подняли вопросы устойчивого развития.

16 и 17 ноября в преддве- 
рии 30-летия Законода- 
тельного Собрания Санкт- 
Петербурга состоялась III 
Международная научно- 
практическая конферен- 
ция«Государственное и му- 
ниципальное управление: 
актуальные проблемы и 
современные тренды», 
организованная совмест- 
но с Законодательным 
Собранием Санкт-Петер- 
бурга и Институтом проб- 
лем региональной эконо- 
мики РАН.

Международная научно-практическая конференция «Языки и культуры     
в эпоху перемен» была организована в партнерстве с Санкт-Петербург- 
ским Филиалом Архива РАН.

В заочном формате проведена VII Национальная научно-практическая кон- 
ференция «Органы государственной власти в системе правозащитной дея- 
тельности на современном этапе».

12 ОКТЯБРЯ

19 ОКТЯБРЯ

16-17 НОЯБРЯ

5-6 ДЕКАБРЯ

22 ДЕКАБРЯ

ПРЕДСТАВИТЕЛИ УНИВЕРСИТЕТА ПРИНЯЛИ УЧАСТИЕ 
ВО МНОГИХ ЗНАЧИМЫХ ФОРУМАХ И КОНФЕРЕНЦИЯХ, 
ПРОХОДЯЩИХ В ГОРОДЕ И ДРУГИХ РЕГИОНАХ
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— Ксения Алексеевна. есть определе- 
ние университета как образователь- 
ной научной организации. То есть его 
задача не только учить, но и вести 
научные исследования. И, разумеет- 
ся, приобщать к научной работе сту- 
дентов. Скажите, как это делает 
наш университет?
— Прежде всего стоит заметить, что 
ориентиры на такую работу заложе- 
ны в стратегии обеспечения гаран- 
тий качества подготовки выпускни- 
ков СПбУТУиЭ, в концепции его на- 
учной деятельности. Университет 
как научно-образовательная органи- 
зация руководствуется среди про- 
чих нормативно-правовых докумен- 
тов государственной программой РФ 
«Развитие образования» при обеспе- 
чении качественного образования. 
Что это значит? Одним из факторов 
совершенствования качества обра- 
зования на постоянной, системной 
основе является как раз вовлечение 
наших студентов в научную дея- 
тельность. Университет имеет об- 
ширные ресурсы и успешно исполь- 
зует разнообразные возможности 
для формирования и развития на- 
учного потенциала обучающихся. И 
результаты этих планомерных уси- 
лий по приобщению к науке дейст- 
вительно видны. Направлений и фор- 
матов научной работы предоста- 
точно, в том смысле, что обучаю- 
щиеся могут выбрать те из них, ко- 
торые наиболее эффективно поспо- 
собствуют их самореализации.
Студенты активно принимают учас- 
тие в конгрессной деятельности, из 
года в год подтверждая высокие по- 
казатели участия в международных 
и российских конференциях. Пре- 
дела совершенству, конечно, нет.     

И здесь надо отметить серьезную 
работу кафедр университета, ведь 
непосредственная работа по подго- 
товке к участию студентов в кон- 
ференциях (а в прошлом 2022-2023 
учебном году их проведено 18!) ве- 
дется главным образом усилиями 
профессорско-педагогического со- 
става кафедр всех институтов.
Важно, что единство образователь- 
ного и научного процессов реали- 
зуется в соответствии с постулата- 
ми концепции научной деятель- 
ности университета. Поясню, в чем 
именно это заключается, на мой 
взгляд, и как это выстроено на прак- 
тике. Все научные мероприятия,          
в которых участвуют наши студен- 
ты, направлены на практико-ориен- 
тированное применение научных до- 
стижений. При этом университет 
четко обозначает ценность развития 
именно актуальных научных на- 

правлений исследований, что по-  
зволяет нашим студентам, аспиран- 
там и слушателям быть в авангарде 
научной жизни и достойно предста- 
влять научные школы университета.
Помимо конференций студенты 
имеют счастливую возможность 
участвовать в открытых научных 
лекциях, семинарах, круглых столах 
и мастер-классах внутри универ- 
ситета. Кстати, их разнообразие 
отмечают и обучающиеся, и пригла- 
шенные спикеры мероприятий. Сту- 
денческая активность прослежива- 
ется и в участии во внутренних            
и внешних конкурсах и грантах рос- 
сийского и международного уров- 
ней. И это отрадно.
Кроме того, у вуза достаточно вы- 
сокий уровень интеграции с акаде- 
мическими научными учреждения- 
ми, глубоко проработанные и вы- 
строенные связи, например, с инсти- 

КСЕНИЯ КУЗЬМИНА, ПОБЕДИТЕЛЬ  
УНИВЕРСИТЕТСКОГО КОНКУРСА  
«УЧЕНЫЙ ГОДА» В НОМИНАЦИИ  
«НАУКА И ИННОВАЦИИ»: 
«НАУЧНЫЙ ПОИСК — ТЕРНИСТЫЙ  
ПУТЬ…»
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тутами РАН. Есть отдельные направ- 
ления научно-образовательного ту-  
ризма, широко развито взаимо- 
действие с зарубежными вузами- 
партнерами. Буквально сейчас реа- 
лизовывали проекты — междуна- 
родные онлайн-школы на англий- 
ском языке с новыми партнерами, 
совместно искали зоны роста и воз- 
можности для наших студентов. Все 
перечисленное, мне кажется, созда- 
ет конгломерат возможностей для 
обучающихся, отражает уникаль- 
ность нашей научно-образователь- 
ной среды, которая способствует их 
научной самореализации.
— Как связаны Ваша деятельность 
как ученого и как научного руководи- 
теля? Какая ипостась доминирует? 
Чем делитесь и что получаете?
— Не считаю себя ученым. Для ме- 
ня понятие «ученый» ассоциируются      
с именами Д. С. Лихачева, П. Л. Ка- 
пицы, Л. Р. Щербы, В. В. Новожи- 
лова, Л. А. Бокерии. Я практик, пы- 
тающийся соприкасаться, возмож- 
но, в чем-то удачно и успешно, с на- 
укой и быть в постоянном научном    
и творческом поиске. Моя цель в ра- 
боте с обучающимися — вдохновить 
на самостоятельный и этичный по- 
иск в проекте, способствовать боль- 
шей осознанности в научном поиске 
и ответственному лидированию это- 
го процесса. Делюсь, наверное, энер- 
гией и уверенностью в результате 
этого пути. И получаю чаще вдох- 
новение, чем разочарование. Одно 
без другого не может существовать. 
Наши студены способные, не люб- 
лю слово талантливые. Научный по- 
иск — тернистый путь, в котором 
важно сохранить самомотивацию      
и уметь довести исследование до 
финальной стадии. И в этом дейст- 
вительно нужна поддержка науч- 
ного руководителя. Работа научного 
руководителя включает не только 
скупо прописанные функциональ- 
ные обязанности руководства, су- 
первайзинга или контроля. Для ме- 
ня это сложнейший интеллектуаль- 
ный и коммуникативный процесс, 
причем взаимно полезный и неве- 
роятно энергозатратный. Плюс это 
внутренняя ревизия и рефлексия од- 
новременно.
— Какие проекты для студентов сей- 
час кажутся Вам более перспектив- 
ными и успешными? В городе, в стра- 
не, в вузе.

— Я не могу назвать какой-то один. 
Это зависит от цели, проектного на-  
правления. В университете реализу- 
ется большое количество звучных 
проектов. Да и вообще, в последние 
пять лет такое множество локаль- 
ных, региональных и национальных 
научных проектов, что каждый из 
них имеет право на успех, а обучаю- 
щийся через проектную деятель- 
ность может проявить себя в разных 
ипостасях. 
В прошлом году, например, на на- 
шей университетской площадке был 
реализован проект КНВШ «Первая 
Петербургская школа ключевых ис- 
следователей и менеджеров по на- 
правлению “гражданская наука”», 
итогом которого стала коллектив- 
ная монография. «Гражданской нау- 
кой» как совокупностью проектов 
мне выпала честь заниматься. Скажу 
лишь, что планомерное развитие 
научного и творческого потенциала 
студента через проекты очень пер- 
спективно. Приведу пример. Конфе- 
ренция — это тоже развивающий 
проект. Так на кафедре менедж- 
мента и государственного и муни- 
ципального управления ежегодная 
конференция всегда имеет и тради- 
ционные содержательные черты,       
и каждый год в нее привносится 
что-то новое, что неизменно при- 
влекает обучающихся. В этом году 
знаково расширился ее масштаб, 
она проводилась на площадке уни- 
верситета и в Законодательном Со- 
брании Санкт-Петербурга, событие 
совершенно особенно прозвучало в 
научной среде. Также организато- 
ры постарались не ограничиваться 
только традиционным форматом 
научных докладов, но и включили 
два новых, игровых формата: битву 
стратегов на английском языке и со- 
стязание по владению аналитичес- 
ким инструментарием менеджера.
В прошлом году наша копилка по- 
полнилась круглым столом с пред- 
ставлением стендовых докладов       
в формате интеллектуальных карт. 
Все это нацелено на то, чтобы каж- 
дый обучающийся мог выбрать для 
себя приемлемый вид и формат на- 
учных мероприятий и самореали- 
зоваться в научной деятельности.
— Чем за последнее время удивили 
студенты? Чем гордитесь?
— Студенты удивляют каждый день— 
своим видением, своей картиной ми- 

ра, что ли. Чем горжусь… Гордость — 
плохое чувство. О результатах своей  
деятельности не могу сказать, что 
чем-то горжусь, это не то чувство, 
скорее, получаю удовлетворение   
от результата, возможно, поиска 
вдохновения на новые свершения. 
Гордость за некоторые результаты 
студентов и слушателей — да. На- 
пример, буквально на прошлой не- 
деле выпускник нашей Президент- 
ской программы — 2023, Павел Га- 
ляев, главный инженер ПАО «Ин- 
телтех», чьим научным руководи- 
телем мне посчастливилось быть, 
занял призовое место в конкурсе 
проектов Корпоративного универ- 
ситета Санкт-Петербурга. Проект 
был сложным, он самостоятельный 
и ценный. Результаты и его эффект 
значимы без преувеличения не толь- 
ко для региона, но и для всей 
страны, думаю, мы скоро о нем ус- 
лышим.
— Ваши планы, задачи и надежды на 
будущий год?
— О планах: финализировать доку- 
менты на звание доцента по двум 
специальностям, определиться с на- 
правлением докторской диссерта- 
ции, по крайней мере, реализовать 
пару интересных масштабных про- 
ектов, продолжить делиться вдох- 
новением со студентами, помимо 
опыта и знаний. Перефразируя Мар- 
вина Бауэра, скажу, что продолжу 
лидировать такую рабочую атмос- 
феру с обучающимися, которая 
стимулирует открытый обмен иде- 
ями и способствует разнообразию 
взглядов.
Еще я обещала себе, что после 
окончания намеченного начну изу- 
чать еще один восточный язык. В 
моей языковой копилке есть япон- 
ский, теперь на очереди китайский. 
Язык для меня — хороший инстру- 
мент развития аналитического мыш- 
ления, что всегда актуально для уп- 
равленца. Ну и еще одно важное 
дело на следующий год — взять 
двух полосатых котиков из знако- 
мого приюта.
— Ксения Алексеевна, мы искренне 
желаем Вам, чтобы все планы были 
реализованы и надежды сбылись. У 
целеустремленного человека, гото- 
вого всегда развиваться и идти впе- 
ред, просто не может быть по-дру- 
гому. 
•
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РАБОТАТЬ ВМЕСТЕ — ЭТО УСПЕХ
Университет расширяет горизонты сотрудничества. В 2023 году у нас появились новые 
партнеры — как в России, так и за рубежом.

◼  28 февраля в рамках визита деле- 
гации СПбУТУиЭ в Казань для озна- 
комления с университетами Респуб- 
лики Татарстан и установления с ни- 
ми долгосрочных партнерских отно- 
шений было подписано соглаше- 
ние с Университетом управления 
«ТИСБИ». Оно предполагает обмен 
опытом в педагогической деятель- 
ности, взаимодействие в сфере ака- 
демической мобильности препода- 
вателей и студентов, участие в сов- 
местных проектах.

◼  Новым партнером СПбУТУиЭ стал 
Казанский инновационный универ- 
ситет им. В. Г. Тимирясова. Вузы пла- 
нируют сотрудничество в сфере нау- 
ки, высшего и профессионального 
образования.

представители вузов Индонезии, Уз- 
бекистана, Демократической Рес- 
публики Конго, Камеруна и других 
стран.

◼  Дан старт новой программы ака- 
демической мобильности с Уни- 
верситетом Макао (Китай). В на- 
стоящее врем двое студентов 
СПбУТУиЭ проходят в нем стажи- 
ровку, есть планы на весенний се- 
местр.

◼  В рамках въездной академичес- 
кой мобильности в СПбУТУиЭ обу- 
чаются пять студентов из партнёр- 
ских университетов.

◼  С зарубежными партнерами про- 
ведены масштабные онлайн меро- 
приятия: Международная онлайн- 
школа «Деловая культура России и 
Мексики: особенности и возможнос- 
ти для сотрудничества» и Междуна- 
родная летняя онлайн-школа «Биз- 
нес-культура России» для студентов 
зарубежных вузов — 75 участников 
из Индонезии, Таиланда, Мексики.

◼  Новый формат студенческих про- 
ектов, включающий совместное про- 
ведение лекционных, практичес- 
ких занятий преподавателями двух 
стран, выполнение студентами сов- 
местных международных проектов 
в международных командах:
В проектах «Россия и Мексика в раз- 
вивающемся мире» и «Россия и Таи- 
ланд: особенности и возможности 
для сотрудничества» приняли учас- 
тие более 150 представителей этих 
стран.
•

◼  Ректор Санкт-Петербургского уни-  
верситета технологий управления    
и экономики Олег Смешко в рамках 
встречи с ректором Сочинского го-  
сударственного университета Иго- 
рем Гайдамашко обсудил вопросы  
комплексного сотрудничества меж- 
ду университетами, в том числе раз- 
витие программ бизнес-образова- 
ния в сфере экономики устойчивого 
туризма.

◼  В два раза выросло число парт- 
нерских соглашений с университе- 
тами дружественных стран: Бела- 
руси, Индонезии, Сербии, Таилан- 
да, Узбекистана, Шри-Ланки.

◼  Состоялись официальные визиты 
делегаций Санкт-Петербургского 
университета технологий управле- 
ния и экономики в Таиланд, Шри- 
Ланку. Наш университет посетили 
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В рамках Международного форума 
гражданского участия #МЫВМЕСТЕ 
на площадке Международной вы- 
ставки-форума «Россия» (ВДНХ) уни- 
верситетом было подписано согла- 
шение Ассоциации волонтерских 
центров с СПбУТУиЭ о вступлении    
в Консорциум по развитию програм- 
мы «Обучение служением». Доку- 
мент на площадке форума подпи- 
сали ректор университета Олег 
Смешко и заместитель председа- 
теля Совета Ассоциации волонтёр- 
ских центров Алина Яшина.
Программа по внедрению «Обучения 
служением», согласно поручению 
Президента Российской Федерации, 
реализуется Ассоциацией волонтёр- 
ских центров, Высшей школой эконо- 
мики и Министерством науки и выс- 
шего образования совместно с Рос- 
молодёжью и Минтрудом России. 
«Обучение служением» — это педа- 
гогический подход, который объеди- 
няет образование и общественно по- 
лезную деятельность в единый обра- 
зовательный процесс. Подход реа- 
лизуется образовательными органи- 
зациями в партнерстве с социаль- 
ными заказчиками и направлен на ре- 
шение конкретных задач, представ- 
ляющих интересы партнеров и по- 
требностей общества в целом.

В УНИВЕРСИТЕТЕ СТАРТОВАЛА ФЕДЕРАЛЬНАЯ 
ПРОГРАММА «ОБУЧЕНИЕ СЛУЖЕНИЕМ»

Задачу профориентации студентов и 
трудоустройства выпускников в уни- 
верситете считают важнейшей. 
В 2023 году вузом было организо- 
вано более 380 совместных меро- 
приятий с работодателями, партне- 
рами вуза стали еще 120 предприя- 
тий.
В этом году в СПбУТУиЭ Карьерный 
форум  прошел под слоганом «Сво- 
бода выбора». Студенты смогли 
встретиться с представителями ве- 
дущих компаний, принять участие     
в мастер-классах профессионалов, 
узнать о вакансиях и стажировках, 
научиться составлять резюме и про- 
ходить собеседование. Также на фо- 
руме работало выставочное про- 
странство УНИВЕРЭКСПО, на кото- 
ром проходили презентации компа- 
ний, интерактивные лекции, семина- 
ры, тренинги, индивидуальные кон- 
сультации.
•

НАЙТИ ПРОФЕССИЮ МЕЧТЫ 
С УНИВЕРСИТЕТОМ

Как объединить два хорошо извест- 
ных в образовании компонента — 
экспериментальное обучение и об- 
щественную работу хорошо знают 
студенты направления «Педагоги- 
ческое образование», которые участ- 

вуют в проекте «Обучение служе- 
нием» вместе с социальным парт- 
нером кафедры педагогики и пси- 
хологии нашего университета ГБОУ 
СОШ №511 Пушкинского района 
Санкт-Петербурга.
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Алтайский филиал был создан в 1998 
году. В соответствии с решением Со- 
вета ректоров высших учебных заве- 
дений Алтая (Алтайский край и Рес- 
публика Алтай) №12 от 8 декабря 
1998 года получено разрешение на 
открытие в г. Барнауле Алтайского 
филиала, который в 2005 году, со- 
гласно приказу ректора университе- 
та Виктора Андреевича Гневко был 
реорганизован в Алтайский инсти- 
тут экономики.
Алтайский институт экономики от- 
лично зарекомендовал себя в Ал- 
тайском крае, стал важным регио- 
нальным научно-образовательным 
центром, заслужил уважение кол- 
лег и партнеров. Более десяти тысяч 
специалистов выпустил он за эти го- 
ды. Сегодня институт готовит спе- 
циалистов в области экономики, ме- 
неджмента, банковского дела, юрис- 
пруденции.
23 ноября состоялось торжествен- 
ное мероприятие, посвященное 25- 
летию образования Алтайского ин- 
ститута экономики.
Студентов, преподавателей и со- 
трудников поздравил ректор Санкт- 
Петербургского университета тех- 
нологий управления и экономики 

25-ЛЕТНИЙ ЮБИЛЕЙ
ОТПРАЗДНОВАЛИ ФИЛИАЛЫ
Четвертьвековой юбилей — это важный рубеж для образовательного учреждения, знак 
признания того, что уже достигнуто, а также время планов на будущее.

АЛТАЙСКИЙ ИНСТИТУТ ЭКОНОМИКИ

Олег Смешко. Олег Григорьевич от- 
метил, что за четверть века со дня 
основания институт стал значимым 
вузом, который дает качественное 
образование — его выпускники ста- 
новятся не просто обладателями 
дипломов, а конкурентоспособны- 
ми на рынке труда специалистами. 
Он поблагодарил руководство, про- 
фессорско-преподавательский со- 
став, сотрудников и студентов за до- 
бросовестный труд и должное ста- 
рание в приобретении знаний, после 

чего вручил заслуженные награды, 
почетные грамоты и благодарствен- 
ные письма.
С поздравлением к собравшимся 
также обратился директор Алтай- 
ского института экономики Максим 
Трухин. Он поблагодарил руководст- 
во Санкт-Петербургского универси- 
тета технологий управления и эко- 
номики за оказанное доверие, по- 
стоянную поддержку во всех воп- 
росах деятельности, отметив, что 
благодаря этому институт развива- 
ется выдержал конкуренцию, остав- 
шись единственным негосударст- 
венным вузом в городе Барнауле. 
Олег Григорьевич Смешко выразил 
огромную благодарность Максиму 
Анатольевичу за умелое руковод- 
ство институтом. Максиму Трухину 
была вручена медаль университета.
С юбилеем институт также поздра- 
вили: председатель Комитета по 
науке и образованию Алтайского 
краевого Законодательного Собра- 
ния Александр Молотов; председа- 
тель Совета ректоров вузов Алтай- 
ского края и Республики Алтай, рек- 
тор Алтайского государственного 
технического университета имени 
И. И. Ползунова Андрей Марков;

Ректор СПбУТУиЭ Олег Смешко вручил памятную медаль университета директору 
Алтайского института экономики Максиму Трухину 

Коллектив Алтайского института экономики на торжественном собрании, посвя-
щенном 25-летию вуза
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АЛЕКСЕЙ ОГНЕВ, 
выпускник Алтайского института 
экономики по направлению подго-

АЛЕКСАНДР ЛИСИЦИН, 
выпускник Алтайского института 
экономики, директор Барнаульско- 
го автоцентра КАМАЗ, депутат Ал- 
тайского краевого Законодательно- 
го Собрания

глава Администрации Железнодо- 
рожного района г. Барнаула Андрей 
Курышин; заведующий кафедрой 
общегуманитарных наук и межкуль- 
турных коммуникаций Алтайского 
филиала Финансового университета 
при Правительстве Российской Фе- 
дерации Сергей Шевелев.
Главный специалист Комитета по 
делам молодежи, культуре, физи- 
ческой культуре и спорту Админи- 
страции Железнодорожного района 
г. Барнаула Константин Мисюра вру- 
чил сотрудникам почетные грамоты 
от главы администрации района.

товки «Юриспруденция», замести- 
тель начальника УУР ГУ МВД Рос- 
сии по Алтайскому краю 
—  Алексей Иванович, Алтайский ин- 
ститут экономики отметил чет- 
вертьвековой юбилей. Вы окончили 
этот вуз, следовательно, для Вас это  
также знаменательная дата. Поче- 
му для получения образования Вами 
был выбран именно он?
—  Сначала я хотел бы поздравить 
весь профессорско-преподаватель- 
ский состав, сотрудников и студен- 
тов с 25-летним юбилеем. Пожелать 
сил, упорства, успехов и конечно 
здоровья. 
Поступлением в Алтайский инсти- 
тут экономики я обязан тому, что 
следовал советам своих знакомых. 
Они на тот момент уже получили 
образование здесь. И я уверенно за- 
являю, что сделал свой выбор, в ко- 
тором не сомневаюсь и о котором 
не сожалею ни на йоту, правильно.
—  Какие моменты учебы в нашем ин- 
ституте отложились в Вашей памя- 
ти больше всего?
—  Период студенчества самая запо- 
минающая часть жизни, и я, естест- 
венно, не исключение. Постоянно 
вспоминаются свои первые занятия. 
Естественно, сдача первой сессии     
и особо — ответственно-приятные 
хлопоты, связанные со сдачей вы- 
пускных экзаменов и защитой дип- 
лома. Не забыть теплой, братской     
и дружеской атмосферы в группе. 
После выпуска прошло достаточно 
времени, но мы до сих пор не теря- 

ем связи, поддерживаем общение 
со всеми одногруппниками.
—  Что Вы можете сказать о профес- 
сорско-преподавательском составе 
Алтайского института экономики?
—  Всем преподавателям хочется бес- 
конечно говорить огромное спасибо 
за профессионализм, широту души 
и их титанический труд. Они — на-
стоящие профессионалы, мастера 
своего дела и педагоги с большой 
буквы. Поражало их умение найти 
подход к каждому студенту, вник- 
нуть в его заботы и оказать необ- 
ходимую помощь. С не меньшей за- 
ботой к нам относился и админи- 
стративный персонал института, за 
что им тоже огромное спасибо!
— Что бы Вы пожелали первокурс- 
никам?
— Желаю ничего не бояться и не па- 
совать перед трудностями, оста- 
ваться целеустремленными людь- 
ми с реалистичными рассуждения- 
ми и взглядами, которые не строят 
иллюзий в жизни. В Алтайском ин- 
ституте экономики есть все для все- 
стороннего развития и успешного 
получения образования. Я искренне 
надеюсь, что ребята обязательно 
воспользуются этими возможностя- 
ми, что позволит им стать настоя- 
щими специалистами в будущей 
профессии!

Благодарственное письмо ректору СПбУТУиЭ Олеу Смешко вручил председатель 
Совета ректоров вузов Алтайского края и Республики Алтай Андрей Марков
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Смоленский филиал был создан        
в 1998 году, статус института он по- 
лучил в 2005 году. За это время Смо- 
ленский институт экономики занял 
значимое место в научно-образова- 
тельной среде региона, стал одним 
из центров подготовки кадров для 
экономики города и области. Конеч- 
но, это стало возможным исключи- 
тельно благодаря сложившейся в ин- 
ституте команде первоклассных спе- 
циалистов, способных справляться   
с самыми сложными задачами, и гра- 
мотному руководству. Сегодня ин- 
ститут готовит специалистов в об- 
ласти экономики, менеджмента, 
сервиса, государственного и муни- 
ципального управления. Учебный 
процесс в филиале по образова- 
тельным программам обеспечивают 
высококвалифицированные препо- 
даватели и представители работо- 
дателей. Около 90% преподавате- 

СМОЛЕНСКИЙ ИНСТИТУТ ЭКОНОМИКИ

—  Бесспорно, Алтайский институт 
экономики — один из лучших вузов   
в крае. Знания и навыки, бесценные 
наставления и советы преподавате- 
лей, полученные в этом прекрасном 
вузе, с успехом применяются и реа- 
лизуются в моей профессиональной 
деятельности. 
Я твердо уверен, что учиться нужно 
постоянно — и в образовательных 
организациях, и в практической 

деятельности, это никогда не позд- 
но. Это дает движение, постоян- 
ную динамику, развитие личности, 
эффективность в избранной дея- 
тельности. Все это делает жизнь 
более полной и интересной. Уве- 
рен, что потенциал современного 
руководителя составляют знания, 
умение работать с людьми, поря- 
дочность, честность и большая са- 
моорганизованность. Все это требу- 

ется для успешного обучения и каж- 
дому студенту. 
Желаю нашему любимому Алтай- 
скому институту экономики в его 
юбилей покорения новых вершин, 
достижений во всех славных начи- 
наниях, добросовестных и благо- 
дарных студентов, сплоченности 
коллектива, а также всем быть здо- 
ровыми и счастливыми.
•

23 ноября в рамках празднования 
25-летнего Юбилея со дня создания 
вуза в Смоленском институте эко- 
номики состоялось торжественное 
собрание. 
С приветственным словом к при- 
сутствующим в зале обратился пол- 
номочный представитель Санкт-Пе- 
тербургского университета техно-
логий управления и экономики Сер- 
гей Цыпляев.
С поздравлениями в адрес коллек- 
тива выступил Уполномоченный по 
правам человека в Смоленской об- 
ласти Александр Капустин. Много 
теплых слов и пожеланий было ска- 
зано исполняющим обязанности ми- 
нистра образования и науки Смо- 
ленской области Диной Хнычёвой.
Исполнительный директор Ассо- 
циации «Совет муниципальных об- 
разований Смоленской области» 
Елена Матюшова отметила, что Смо- 
ленский институт экономики реа- 
лизует многочисленные программы 
повышения квалификации и про-
фессиональной переподготовки в ре- 

лей имеют ученые степени и звания, 
из них около 13% — ученую степень 
доктора наук.

Почетные грамоты сотрудникам и преподавателям вручил представитель Санкт-
Петербургского университета технологий управления и экономики Сергей Цыпляев

Поздравление директору Смоленского института экономики Ольге Капустиной 
и коллективу вуза от исполнительного директора Ассоциации «Совет муниципальных 
образований Смоленской области» Елены Матюшовой
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гионе и является давним партнером 
Ассоциации в области дополнитель- 
ного образования, проведения науч- 
ных и практических мероприятий.
Слово для поздравления было пре- 
доставлено вице-президенту Торго- 
во-промышленной палаты Смолен- 
ской области Юлии Фомичевой. С 
Торгово-промышленной палатой ин- 
ститут сотрудничает уже долгие го- 
ды, проводятся совместные семина- 
ры, круглые столы и другие меро- 
приятия.
Особенно приятно было услышать 
поздравления и слова благодарнос- 
ти от выпускников института. Среди 
них — Вадим Фомин, управляющий
Смоленским филиалом Акционер- 
ного банка «РОССИЯ». Банк, воз- 
главляемый им, является базой для 
практической подготовки и трудо- 
устройства студентов, а также по- 
стоянным партнером в проведении 
мероприятий различного уровня.
Коллектив института также поздра- 
вила Ольга Якутина — в прошлом за- 
ведующая одной из кафедр ин- 
ститута, а в настоящее время — 
директор частного профессиональ- 
ного образовательного учреждения 
«Смоленский кооперативный техни- 
кум Смолоблпотребсоюза». Студен- 

ты техникума в качестве подарка  
приготовили для гостей мероприя- 
тия праздничный торт.
Директор Смоленского института 
экономики Ольга Капустина побла- 
годарила всех за теплые слова и по- 
желания процветания институту. На 
собрании вспомнили первых со- 
трудников и преподавателей, отме- 
тив их добросовестный труд, отзыв- 
чивость, и наградив их памятными 
подарками.
За многолетний добросовестный 
труд, высокий профессионализм, до- 

стигнутые успехи в образовательной 
и научной деятельности и в связи с 
25-летием со дня образования Смо- 
ленского института экономики чле- 
ны коллектива института были на- 
граждены Почетными грамотами и 
Благодарственными письмами от 
Министерства образования и науки 
Смоленской области, Торгово-про- 
мышленной палаты Смоленской об- 
ласти и Санкт-Петербургского уни- 
верситета технологий управления    
и экономики.
•

Много теплых слов и пожеланий было сказано исполняющим обязанности министра 
образования и науки Смоленской области Диной Хнычёвой

Коллектив Смоленского института экономики на торжественном собрании, посвященном 25-летию вуза



21

НОВОСИБИРСКИЙ ФИЛИАЛ

Обучение проводится по очно-заоч- 
ной и заочной форме. Образова- 
тельные программы подготовлены   
с учетом требований профессио- 
нальных стандартов, квалификаци- 
онных требований и Федеральных 
государственных образовательных 
стандартов. Учебные занятия прово- 
дятся квалифицированными препо- 
давателями и специалистами-прак- 
тиками, имеющими значительный 
опыт профессиональной деятель- 
ности и экспертный уровень препо- 
давания. Участники обеспечиваются 
учебно-методическими материала- 
ми по каждой теме курса профес- 
сиональной переподготовки и повы- 
шения квалификации.
Слушателями по программам допол- 
нительного образования являются 
не только жители города Новоси- 
бирска и Новосибирской области, 
но и Сибирского региона, Дальне- 
восточного федерального и Ямало- 
Ненецкого автономного округов.
С 2019 года Новосибирский филиал 
СПбУТУиЭ успешно участвует в на- 
циональном проекте «Демография» 
федерального проекта «Содействие 
занятости», выполняя одну из важ- 
ных приоритетных задач — допол- 
нительное профессиональное обра- 
зование граждан по профессиям        
и специальностям в соответствии

с потребностью рынка труда и тре- 
бованиями конкретного работода- 
теля под гарантированное трудоус- 
тройство, а также в целях открытия 
собственного дела. Филиал также 
активно сотрудничает с Центрами 
занятости населения г. Новосибир- 
ска и территориальными органами 
занятости в рамках реализации фе- 
дерального проекта «Старшее поко- 
ление», а также в обучении безра- 
ботных граждан.
В 2020 году Новосибирский фили- 
ал успешно реализовал программы 
по обучению граждан в возрасте 50 
лет и старше, граждан предпенси- 
онного возраста, женщин, находя- 
щихся в отпуске по уходу за ре- 
бенком и женщин, имеющих детей 
дошкольного возраста, а безработ- 
ные граждане совместно с центром 
занятости после обучения были 
трудоустроены.
В 2021 году успешно прошли обу- 
чение по национальному проекту 
«Демография» более 350 человек 
города Новосибирска и Новосибир- 
ской области, оставив положитель- 
ные отзывы. 
За период 2022-2023 гг. прошли 
обучения по национальному про- 
екту «Демография» более 500 че- 
ловек.
•

Новосибирский филиал Санкт-Пе- 
тербургского университета техно- 
логий управления и экономики соз- 
дан в феврале 1998 года. Новоси- 
бирский филиал имеет многолетний 
опыт реализации программ допол- 
нительного образования — про- 
грамм повышения квалификации   
и программ профессиональной пе- 
реподготовки. Ежегодно в филиале 
проходит обучение порядка 1000 
слушателей.

Первый выпуск по государственной программе «Содействие занятости населения» в Новосибирском филиале

Слушатели программ повышения квали-
фикации
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Студенческие годы — это время ярких, интересных и незабываемых впе- 
чатлений в жизни каждого. Это время, когда человек полон энергии, чувств 
и эмоций, интересных идей и планов, творческих замыслов и оптимизма, 
открыт для развития и совершенствования. Чем занимались наши студенты 
в течении года? 

СТУДЕНЧЕСКАЯ ЖИЗНЬ В 2023 
ГОДУ — ЯРКАЯ И ПОЛЕЗНАЯ

Участвовали и побеждали!
По итогам Конкурса 

грантов для студентов 
и аспирантов вузов, 

отраслевых и академи- 
ческих институтов, 

расположенных на тер- 
ритории Петербурга, 

в 2023 году определены 
12 победителей из 

Санкт-Петербургского 
университета 

технологий управления 
и экономики. 

Среди них студенты 
Анастасия Копьева, 

Севда Мамедова, 
Екатерина 

Сусленникова, 
Игорь Терехин.

◼  Студенткам Института языковых 
коммуникаций и психологии Ели- 
завете Хваловой и Виктории Яков- 
левой присуждены именные сти- 
пендии Правительства Санкт-Пе- 
тербурга в области языкознания и 
литературоведения им. Д. А. Гра- 
нина. 
◼ 8 октября состоялось торжест- 
венное вручение Нобелевской сти- 
пендии лучшим студентам вузов 
Санкт-Петербурга. В число стипен- 
диатов вошли две студентки Санкт- 
Петербургского университета тех- 
нологий управления и экономики — 
Копьева Анастасия, студентка 3-го 
курса Института экономики и фи- 
нансов и Зинякова Ульяна, студент- 
ка 4-го курса Института языковых 
коммуникаций и психологии.
◼ Студентка кафедры педагогики     
и психологии Валерия Фоноберова 
стала победителем конкурсного 
трека «Делаю» Всероссийской сту- 
денческого проекта «Твой ход».

◼  Стипендии Правительства Санкт- 
Петербурга за высокие достижения 
в учебной, научно-исследователь- 
ской, творческой и общественной 
деятельности вручены Анастасии 
Копьевой и Юлии Скрипиловой.
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◼ Проект студента Института уп- 
равления и информационных тех- 
нологий Станислава Жданова под- 
держан в рамках конкурса «Сту- 
денческий стартап» в направлении 
«Цифровые технологии». На разра- 
ботку бизнес-плана, создание юри- 
дического лица для вывода на ры- 
нок компьютерной игры «Carsilian 
Dirigent» Фонд содействия иннова- 
циям выделил 1 млн рублей.
◼ Команда Юридического институ- 
та СПбУТУиЭ заняла первое место в 
региональной предметной студен- 
ческой олимпиаде по правоведению 
по дисциплине «Налоговое право», 
которая проводится под эгидой Ко- 
митета по науке и высшей школе 
Правительства Санкт-Петербурга.

◼ Лауреатом XXV Международно- 
го конкурса научных работ моло- 
дежи по экономике стала студент- 
ка 4-го курса бакалавриата Ин- 
ститута управления и информа- 
ционных технологий Екатерина 
Тюрина.
◼ На студенческой конференции      
на XXV Балтийском коммуникаци- 
онном форуме «Глобальные и ре- 
гиональные коммуникации: настоя- 
щее и будущее» Александра Егоро- 
ва заняла 3-е место среди участ- 
ников секции «Новейшие цифровые 
технологии».

◼ Учащийся второго курса направ- 
ления «Реклама и связи с общест- 
венностью» Никита Кожакин занял 
2-е место на Всероссийском Форуме 
по связям с общественностью в сфе- 
ре кино и телевидения PRКИТ.

◼ Студент Института экономики и 
финансов СПбУТУиЭ Егор Местни- 
ков стал призером по итогам работы 
секции «Финансы» на Международ- 
ной студенческой олимпиаде.

◼ Студенты кафедры лингвистики     
и переводоведения стали лауреата- 
ми VI межвузовского конкурса пись- 
менного перевода «Диалог культур». 
Козлова Екатерина награждена дип- 
ломом 2-й степени в номинации 
«Перевод художественной литера- 
туры» (немецкий язык). Синченко 
Ксения награждена дипломом 3-й 
степени в номинации «Перевод 
текстов экономической тематики» 
(испанский язык).

◼ Студентка направления подго- 
товки «Туризм» Анастасия Мироно- 

ва стала победителем Всероссий- 
ского конкурса туристического ме- 
диаконтента «ТурКор» в возрастной 
категории от 17 до 21 года в номи- 
нации «Эссе». Ее работа «Соловец- 
кие белухи» заняла 1-е место.
◼ Студентка третьего курса направ- 
ления подготовки «Педагогическое 
образование» Вероника Смëрдова 
заняла 2-е место в XIV Всероссий- 
ском (с международным участием) 
конкурсе научных, методических       
и творческих работ «Молодёжь про- 
тив экстремизма: знание, единство, 
безопасность».
◼ Студентка третьего курса направ- 
ления подготовки «Педагогическое 
образование» Анастасия Чепикова 
стала призёром XVII Международ- 
ного конкурса научных, методичес- 
ких и творческих работ «Социали- 
зация. Воспитание. Образование»     
(к Году педагога и наставника, Де- 
сятилетию науки и технологий).
◼ Студентка 4-го курса направления 
подготовки «Лингвистика» Мария 
Маркова стала призером III Между- 

народного студенческого конкурса 
профессионально ориентированного 
перевода, приуроченного к Между- 
народному дню перевода.
◼ Студенты СПбУТУиЭ стали по- 
бедителями конкурса студенческих 
исследовательских работ по про- 
блематике формирования толерант- 
ной среды.
◼ Гран-при конкурса «Познай Рос- 
сию заново», который проводила 
Штаб-квартира РГО, присуждено 
студентке Института креативных 
индустрий и гостеприимства Мед- 
ведевой Валерии. Дипломантом  
этого конкурса стал студент наше-  

го университета Владислав Бухтоя- 
ров, обучающийся на направлении 
«Туризм».
◼ Студент 1-го курса магистратуры 
направления «Государственное и му- 
ниципальное управление» Денис 
Кургин одержал победу в регио- 
нальном этапе VII Всероссийского 
конкурса «История местного само- 
управления моего края».
◼ Мария Макарова, студентка чет- 
вертого курса направления подго- 
товки «Лингвистика» стала победи- 
телем VI Всероссийского онлайн 
конкурса поэтов-переводчиков «Ли- 
ра-2023» в номинации «Перевод 
поэтического произведения с фран- 
цузского на русский язык».
◼ Танцевальная команда нашего 
университета SODA приняла учас- 
тие в XI ежегодном фестивале-кон- 
курсе хореографических коллекти- 
вов современного танца «Сила дви- 
жения», который состоялся 9 апре- 
ля, и покорила главную молодеж- 
ную площадку нашего города — 
Дом молодежи Санкт-Петербурга.

◼ Студентка Колледжа Алена Сте- 
панова победила в Международном 
творческом конкурсе «Наследники 
Победы — 2023», который был по- 
священ 78-й годовщине Победы       
в Великой Отечественной войне.
◼ На фестивале «Территория здо- 
ровья» в номинации «Музыкальная 
группа» вокально-инструменталь- 
ный ансамбль «Калейдоскоп» на- 
шего университета занял почетное 
второе место.
◼ Танцевальный коллектив Коллед- 
жа «NEИтальянцы» выступил в фи- 
нале фестиваля «АРТ-СТУДиЯ!» и за- 
нял 3 место.
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Свидетельство тому — не только 
многочисленные награды за науч- 
ные достижения, о которых вы про- 
читали выше. Это и новые проек-  
ты Студенческого научного общест-   
ва — пространства единомышлен- 
ников, созданного для обмена зна- 
ниями и опытом, новостного агре- 
гатора научных мероприятий и со- 
бытий для студентов и аспирантов 
Санкт-Петербургского университе- 
та технологий управления и эконо- 
мики.
О том, как строится работа Сту- 
денческого научного общества, рас- 
сказала его куратор, Александра 
Костромина.
Студенческое научное общество 
СПбУТУиЭ сегодня — это целая 
структура, действующая в каждом 
институте. В основе СНО лежат три 
направления деятельности — науч- 
но-исследовательское, научно-попу- 
лярное и научно-организаторское.
В рамках научно-исследовательско- 
го направления студенты могут за- 
ниматься написанием исследова- 
тельских работ, участвовать в науч- 
ных конференциях, грантах и кон- 
курсах. Для этого СНО проводит 
специальные мастер-классы «Study 
Writing: от исследовательского воп- 
роса до публикации», презентации 
исследований. Также со следующе- 
го семестра будет действовать си- 
стема «Научный куратор», через ко- 
торую студенты младших курсов 
смогут найти куратора по написа- 

Активно занимались научной деятельностью

нию исследовательской работы сре- 
ди студентов-старшекурсников.
По линии научно-популярного на- 
правления СНО действует «Школа 
дебатов», где студенты учатся ора- 
торскому мастерству, критическому 
мышлению, построению аргумента- 
ции, выступлению на публике и так 
далее. В этом семестре уже были 
проведены мастер-классы и дебаты 
на уровне университета, в следую- 
щем семестре пройдут межунивер- 
ситетские дебаты. 
Развивается «Школа научно-попу- 
лярной журналистики», где СНО 
предоставляет студентам возмож- 
ность познать азы журналистских 
жанров и побыть в роле коррес-  
пондента, ведущего одного из вы- 
пусков нашего информационного ре- 
сурса «СНО Познаёт!». 

Да, у нашего СНО появился свой 
информационный ресурс «СНО По- 
знаёт!», где студенты с экспертами 
из разных областей знаний обсуж- 
дают науку и не только! Студенты 
берут интервью, пишут научно-по- 
пулярные статьи, заметки и создают 
уникальные материалы специально 
для СПбУТУиЭ! 
В этом году мы заняли 2 место в III 
Всероссийском конкурсе «Наследие 
выдающихся предпринимателей 
России» в диджитал номинации «ви- 
део-интервью». На съемки мы при- 
гласили исключительного гостя —  
Владимира Васильевича Морозана, 
доктора исторических наук, профес- 
сора СПбГУ, который рассказал сту- 
дентам о деловой жизни Петер- 
бурга до революции, о том, кто и как 
выстраивал бизнес, который пре- 
образовывал наш великолепный го- 
род.
Помимо этого, СНО развивает науч- 
ный туризм. В этом семестре чле- 
ны СНО приняли участие не только 
в научных мероприятиях нашего го- 
рода, таких как форум «Санкт-Пе- 
тербург — территория националь- 
ного согласия», форум PRКИТ-2023, 
II Региональная экспортная неделя  
и других, но и побывали в других 
регионах на значимых для студен- 
ческой науки мероприятиях. 
Анастасия Копьева — председатель 
СНО университета и Полина Сага- 
лаева — председатель СНО Инсти- 
тута управления и информацион- 
ных технологий были отобраны для 
участия в III Конгрессе молодых уче- 
ных в «Сириусе». А Эвелина Сали- 
мова — глава орготдела СНО побы- 
вала в Ростове-на-Дону на форуме 
«Южный формат», где обсуждались  



25
актуальные проблемы организации  
и ведения деятельности студенчес- 
ких научных обществ. 
При поддержке СНО существует 
«Языковой клуб» по английскому 
языку, встречи проходят несколько 
раз в месяц. Занятия направлены 
на преодоление языкового барьера 
и подходят для студентов с на- 
чальным и средним уровнем вла- 
дения языком.
Также, члены СНО участвуют в ор- 
ганизации научных мероприятий, 
как в роли волонтеров, так и в ро-  
ли основных организаторов. В этом 
семестре члены СНО участвовали      
в организации таких значимых со- 
бытий, как награждение победите- 
лей Конкурса студенческих работ 
по формированию толерантной сре- 
ды в Санкт-Петербурге и финал 
конкурса «Молодые. Дерзкие. Перс- 
пективные». Вообще, в организации 
всех мероприятий СНО участвуют 
студенты, именно они придумыва- 
ют идеи и воплощают их в жизнь. 
В этом семестре СНО СПбУТУиЭ 
провело более 15 мероприятий, чле- 
ны СНО стали участниками более 
чем 20 внешних научных и около на- 
учных мероприятий (конкурсы, фо- 
румы, конференции и др.), написали 
около 10 научно-исследовательских 
работ. 
В следующем семестре СНО запус- 
кает систему балльно-рейтинговой 
оценки научной деятельности сту- 
дентов, по итогам рейтинга будут 
награждаться самые активные в на- 
учной сфере студенты. Будет дейст- 
вовать система научного кураторст- 
ва, Научный киноклуб, Научный 
книжный клуб и многое другое! 
Ждем вас в СНО СПбУТУиЭ!

◼ Помогли провести в университе- 
те «Счастливый взгляд» в рамках 
Всероссийского инклюзивного фе- 
стиваля «Люди как люди». 30 марта 
гостями университета — участника- 
ми социально-значимого мероприя- 
тия стали ребята с расстройством 
аутистического спектра из 10 клас- 
са школы №565 Кировского района 
Санкт-Петербурга.

◼ На празднике в честь Дня волон- 
тера наша команда презентовала 
Волонтерский студенческий центр 
СПбУТУиЭ, приняла участие в ма- 
стер-классах, решала кейс-задачи     
в рамках педагогического направле- 
ния. Приняли участие в Слете ин- 
клюзивных волонтеров.
◼ В июне Санкт-Петербург встречал 
гостей на площадке Международ- 
ного экономического форума, в ко- 
тором приняли участие 17 тысяч 
представителей из 130 стран мира. 
Студенты работали в качестве во-

Помогали другим и заботились о планете
лонтеров и на ПМЭФ, и на Втором 
саммите и Экономическом и гума- 
нитарном форуме Россия — Африка.
◼ Занимались в Школе кураторов. 
Девиз Школы — «равный — равно- 
му». Креативные студенты, активис- 
ты студенческих объединений, уже 
проявившие себя, и готовые разви- 
вать лидерские качества дальше, 
после обучения в первой Школе

в новом учебном году стали курато- 
рами для первокурсников, чтобы по- 
мочь им адаптироваться к универ- 
ситетской среде, вовлекать их в сту- 
денческие проекты и объединения, 
в научную и творческую деятель- 
ность.
◼ Представители Студенческого эко- 
логического центра «Адвокаты Зем- 
ли» СПбУТУиЭ на мероприятии по об- 
мену успешными практиками по воп- 
росам развития экологических клу- 
бов в Доме молодежи Санкт-Петер- 
бурга обменялись опытом участия в 
экологических акциях и приняли учас- 
тие в экологическом квесте. В уни- 
верситете была проведена встреча   
с представителями Экологического 
движения «РазДельный Сбор».
◼ В рамках месячника по благоус- 
тройству города команда студентов 
Колледжа СПбУТУиЭ «Mr. Propper» 
приняла участие в эко-квесте #РЕ- 
КОРДНОЧИСТО.
◼ Отряд Невского десанта «Заряд», 
основу которого составляют бойцы 
студенческого педагогического от- 
ряда СПбУТУиЭ «Тепло», традици- 
онно выезжал для оказания помо- 
щи жителям удалённых районов Ле- 
нинградской области.
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Принимали гостей — знакомились с интересными людьми

В рамках проекта «Я горжусь героя- 
ми», который проводит Министерст- 
во науки и высшего образования РФ 
совместно с Ассоциацией студенчес- 
ких патриотических клубов «Я гор- 
жусь», студенты на протяжении все- 
го года встречались с интересными 
личностями, выдающимися людьми 
различных сфер деятельности.
Гостями университета, которые от-  
ветили на многие вопросы наших 
студентов, стали представители 
власти и средств массовой инфор- 
мации, деятели культуры. Среди 
них — известный российский поли- 
толог-маркетолог Сергей Маркедо- 
нов; Заслуженная артистка, которую 
знают миллионы, депутат Госу- 
дарственной Думы Елена Драпеко; 
Народный артист Российской Феде- 
рации, советник Губернатора Санкт- 
Петербурга Николай Буров; депу- 
таты Законодательного Собрания 
Санкт-Петербурга Марина Шишки-  
на, Денис Четырбок, Всеволод Бе- 
ликов, Александр Новиков; предсе- 

Чтили мужество павших за Родину

ных наук, Почетный работник высше- 
го профессионального образования 
Российской Федерации, полковник 
запаса Вреж Арутюнян; член Союза 
писателей России, начальник канце- 
лярии и архивариус собора Святой 
Живоначальной Троицы Лейб Гвар- 
дии Измайловского полка, дипло- 
мант премии Министерства оборо- 
ны России в области культуры и ис- 
кусства Дмитрий Леонтьев.

страдании, прошедших суровые ис- 
пытания голодом и холодом.
◼ Подготовили концерт к 79-летию 
полного снятия блокады и приняли 
участие в торжественно-траурных 
митингах. Совершили экскурсию на 
«Невский пятачок» и возложили цве- 
ты у памятника «Рубежный камень».
◼ В преддверии Дня Победы сту- 
денты Санкт-Петербургского уни- 
верситета технологий управления    
и экономики почтили память вои- 
нов, героически сражавшихся за Ле- 
нинград. Возложили цветы к Мо- 
нументу народным ополченцам Ле- 
нинского района, к Памятному знаку 
«Защитникам Родины, насмерть сто- 
явшим на Шушарской земле».
◼ Приняли участие в международ- 
ной акции «Сад Памяти» и в акции 
«Остановка: «Подвиг», приурочен- 
ной к Дню памяти и скорби. 
◼ Почтили память павших в Ленин- 
градской битве — самом длитель- 
ном и ожесточённом сражении Ве- 
ликой Отечественной войны, кото- 
рое продолжалось 1064 дня. Вспо- 
минали погибших в День памяти 
жертв блокады Ленинграда.

датель Союза журналистов Санкт- 
Петербурга и Ленинградской облас- 
ти Андрей Радин; известный те- 
леведущий Михаил Титов; муници- 
пальный депутат округа «Морской» 
Наталья Камолинкова; Заслужен- 
ный артист России Семён Сытник; 
кинорежиссер, сценарист, продю- 
сер, Народный артист Российской 
Федерации Владимир Бортко; про- 
фессор, академик Академии воен- 

◼ Вместе со всей страной отмечали 
80-летие прорыва блокады Ленин- 
града. Знакомились с творчеством 
художников блокадного города, 
присоединились к кино-акции, ко- 
торая проходила с 9 по 29 января 
2023 г. в кинотеатрах, вузах, школах 
и на молодёжных площадках бо- 
лее чем 500 населённых пунктов РФ 
и посмотрели фильм Дарьи Бинев- 
ской и Надежды Славецкой «Афри- 
ка» о настоящих дружбе, любви и со- 
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Улучшали свои спортивные достижения

◼ На счету у наших ребят — много 
спортивных достижений и побед. 
Они принимают активное участие     
в соревнованиях, проходящих в рам- 
ках Санкт-Петербургской студен- 
ческой спортивной лиги.
◼ В студенческих соревнованиях по 
плаванию среди образовательных 
организаций высшего образования 
наши спортсмены показали высо- 
чайшие результаты.
◼ Стали участниками традиционной 
кольцевой легкоатлетической эс- 
тафеты Адмиралтейского района 
Петербурга, посвященной Дню По- 
беды в Великой Отечественной вой- 
не, традиционного осеннего легко- 
атлетического кросса «День бега», 
пробежались по «Адмиралтейской 
лыжне».

◼ Уже второй год Санкт-Петербург- 
ский университет технологий управ- 
ления и экономики участвует в про- 
грамме «Студтуризм». У студентов, 
которые путешествуют по програм- 
ме, есть не только возможность до- 
ступно наслаждаться красотами рос- 
сийских регионов, но и участвовать   
в научных и образовательных меро- 
приятиях вузов, знакомиться с ин- 
тересующими специальностями на 
полноценных стажировках.
◼ В рамках образовательного путе- 
шествия студенты посетили город 
Казань, самый инновационный мил- 
лионник России. В тему инноваций 
студентов погрузил Казанский ин- 
новационный университет имени В. 
Г. Тимирясова. Также студенты по- 
бывали в Иннополисе. Иннополис — 
это роботы на улицах, беспилотное 
такси и самые большие IT-компании 
России.
◼ Радушный прием оказал Универ- 
ситет «ТИСБИ» и рассказал об осо- 
бенностях работы со студентами. 
Узнали про научную, добровольчес- 
кую, культурную и другую внеучеб- 
ную деятельность казанских сту- 
дентов. Разобрали, как работает ад- 
министрация и студенческие сове- 

Путешествовали 
по России 
по программе 
#Студтуризм

ческого баскетбола (дисциплина 
«Баскетбол 3х3»). Ребята провели 
три игры: с командами Горного уни- 
верситета, Военно-космической ака- 
демии и Высшей школы экономики.
◼ Состоялась «Спартакиада молоде- 
жи — 2023», приуроченная ко Дню 
защитника Отечества, и спартакиа- 
да для молодежи, организованная 
по инициативе Cтуденческого сове- 
та УГК «Пушкинский» и Молодеж- 
ного совета при Муниципальном со- 
вете МО пос. Шушары.
◼ 1 декабря в СПбУТУиЭ стартовало 
Первенство университета «Первый 
спортивный». Соревнования будут 
проходить до конца учебного года. 
Первенство включает 6 видов спор- 
та: шахматы, лыжные гонки, мини- 
футбол (мужские команды), волей- 
бол (женские и мужские команды), 
баскетбол (женские и мужские ко- 
манды), легкая атлетика.

◼ Провели товарищеские встречи   
по волейболу, Кубок по баскетболу 
среди студентов СПбУТУиЭ и обу- 
чающихся спортивных школ Санкт- 
Петербурга, приняли участие в со- 
ревнованиях по боулингу, в Турнире 
по армрестлингу «Атланты Север- 
ной Пальмиры».
◼ В университете состоялось от- 
крытое первенство по блицтурни- 
ру по шахматам среди студентов 
СПбУТУиЭ и учащихся образова- 
тельных школ Санкт-Петербурга.
◼ Студенты и сотрудники вуза при- 
няли участие во Всероссийской ак- 
ции «Будь здоров!».
◼ Приняли участие в соревнованиях 
по баскетболу среди образователь- 
ных организаций высшего образо- 
вания в рамках Ассоциации студен- 
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◼ Студенческая жизнь — это водо- 
ворот событий, и так было во все 
времена! На Калейдоскопе «Сквозь 
поколения: Зал вечной молодости» 
студенты сегодняшних дней пока- 
зали, чем увлекались студенты 
прошлых лет, пригласив зрителей 
на вечер студенческого творчества.
◼ Самый главный студенческий 
праздник — Татьянин день! Поздра- 
вить студентов пришли уже полю- 
бившиеся в университете молодые 
артисты театра «ШуМим», которые 
дарили студентам радость и улыб- 
ки. Интерактивная площадка моло- 
дых литературных медиа «Питер чи- 
тает» — молодое сообщество влюб- 
ленных в русскую литературу, ор- 
ганизовало для студентов игру. Сту- 

ты. А главное изучили программы 
обучения и возможность сотрудни- 
чества между университетами.
◼ Студенты университета посетили 
Владимир. Принимал делегацию 
Владимирский государственный 
университет. Владимир — город    
с тысячелетней историей, входящий 
в Золотое кольцо России. Он явля- 
ется крупным туристическим цент- 
ром и привлекает путешествен- 
ников всего мира. За 3 дня наши 
студенты посетили множество инте- 
ресных исторических мест и памят- 
ников культуры Владимира и Вла- 
димирской области. 
◼ Программа поездки в Великий 
Новгород была ориентирована как 
на знакомство студентов с истори- 
ей, культурой и достопримечатель- 
ностями, так и на поиск направ- 
лений сотрудничества со студен- 
ческим сообществом Новгородско- 
го государственного университета 
им. Я. Мудрого.
На встрече с представителями и сту- 
дентами Новгородского универси- 
тета обсудили ряд направлений для 
развития сотрудничества в образо- 
вательной и проектно-инновацион- 
ной сферах — развитие проектной 
деятельности, участие в научных 
конференциях и многое другое.
Особый интерес вызвала экскурсия 
в Инновационный научно-техноло- 
гический центр «Интеллектуальная 
электроника — Валдай», в рамках ко- 
торой студенты ознакомились с ис- 
следованиями и разработками пере- 
довой инженерной школы «Распре- 
деленные системы управления тех- 
нологическими процессами».

Раскрывали таланты и весело отмечали 
праздники
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денты с удовольствием угадывали 
цитаты из произведений классиков, 
узнавали новые для себя факты о пи- 
сателях и их произведениях, полу- 
чали призы.
◼ Наша студенческая семья — мно- 
гонациональна. 20 февраля в холле 
университета прошел шумный и ве- 
селый праздник Масленица по-сту- 
денчески — традиционное веселое 
мероприятие, организованное Цент- 
ром молодежных проектов и сту- 
денческих инициатив, студенческим 
педагогическим отрядом «Тепло»      
и творческим коллективом «Калей- 
доскоп». А 21 марта студенты встре- 
чали еще один праздник весны — 
Навруз.
◼ К февромарту творческие студен- 
ческие коллективы под руководст- 
вом помощника проректора по вос- 
питательной работе и молодежной 
политике Марины Дищенко подго- 
товили коллективу университета по- 
дарок — праздничный концерт.
◼ На торжественном концерте, по- 
священном празднованию 78-летия 
Победы в Великой Отечественной 
войне, студенты исполнили всеми 
любимые песни о войне и другие, 
созвучные празднику — «Прощание 
славянки», «Эх, дороги», «Выхожу 
один я на дорогу», «Шёл казак», 

«Гляжу в озера синие»; кружились     
в танцах под «Майский вальс» и 
«Тальяночку»; прочли проникновен- 
ные стихи — «После Победы», «Пись- 
мо» и «Зинка» Юлии Друниной. За- 
ключительную песню «День Побе- 
ды» пели все. Вместе с ветеранами.
◼ В ноябре в учебно-гостиничном 
комплексе «Пушкинский» прошло 
традиционное и очень долгождан- 
ное мероприятие — «Шоу талантов». 
Талантами блистали, конечно, сами 
студенты. Подготовку мероприятия 
осуществляли ребята из Студенчес- 
кого совета УГК.

◼ Первокурсники Колледжа принес- 
ли клятву с достоинством нести 
звание студентов и продемонстри- 
ровали свои таланты на Фестивале 
«Начало пути».
◼ В первый день зимы, 1 декабря, 
когда за окном уже стоял мороз        
и лежал снег, в университете было 
по-настоящему жарко — за звания 
Мисс и Мистер Университет со- 
ревновались 16 активных, творчес- 
ких и талантливых студентов-пер- 
вокурсников из пяти институтов         
и Колледжа.
•
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КРАСОТА НАЧИНАЕТСЯ С ИСТОКОВ
Представляем вам победителей традиционного творческого студенческого конкурса 
«Мисс и Мистер Университет».

— Олеся, еще раз поздравляем с побе- 
дой в конкурсе. Вы теперь в универ- 
ситете фактически знаменитость. 
Расскажите, почему выбрали именно 
СПбУТУиЭ, приехали сюда учиться    
из Перми. Почему именно по этой спе- 
циальности?
— Благодарю за поздравление! Я        
с класса 9-го поняла, что вижу себя  
в event-индустрии, потому что был 
опыт в этой сфере, и я получала удо- 
вольствие от процесса, от того, что 
делала это добровольно и слышала 
в ответ большое количество прият- 
ных слов и благодарностей. Поэтому 
я шла целенаправленно на эту про- 
фессию. А почему именно наш вуз     
и этот город, все просто. Учиться 
в Санкт-Петербурге было также мо-  

МИСС УНИВЕРСИТЕТ–2023 
ОЛЕСЯ ОЗНОБИШИНА: «ВСЕ МЫ 
СО СВОЕЙ ИЗЮМИНКОЙ»

очень чем-то личным, и вот тут я пе- 
реживала, потому что даже многие 
знакомые не знают обо мне того, 
чем я поделилась.
Меня подтолкнули к изменениям 
сверстники. Когда я поучаствовала   
в Большой Перемене в 2020 г. и уви- 
дела, что люди моего возраста бы- 
вают такими открытыми, общитель- 
ными, целеустремленными и очень 
творческими, я поняла, что пора ме- 
няться. Не хочу продолжать жить 
так, как это было тогда. Я тоже хочу 
творить, быть открытой, не бояться 
знакомиться с людьми и осуждений.
— К конкурсу все его участники очень 
напряженно готовились: посетили 
различные мастер-классы, проводили 
фотосессии, репетировали номера. 
Что из всего этого Вам больше за- 
помнилось?
— Мне больше всего запомнилась 
фотосессия. Мы ездили в Богослов- 
ку, и когда отправили референсы, 
мне стало очень интересно посмо- 
треть на себя в таком образе. Прав- 
да, в день нашей фотосессии было 

ей давней мечтой — приехав сюда 
один раз, захочется вернуться, и ни 
раз! Я выбирала между двумя уни- 
верситетами и быстрее получилось 
поступить сюда, поэтому я в Санкт- 
Петербурге и в СПбУТУиЭ!
— Ваше жизненное кредо «где страш- 
но туда и иду, потому что только 
там результат». Решиться на учас- 
тие в конкурсе было страшно?
— Решиться на участие в конкурсе 
«Мисс и Мистер Университет» было 
не страшно, наоборот, когда я услы- 
шала о нем, без нотки сомнения по- 
няла, что буду участвовать, потому 
что конкурс основан на творчестве. 
Я показывала себя через танец, че- 
рез визитку, а это очень даже инте- 
ресный опыт!
— Вы очень смело рассказали о том, 
что до какого-то времени были до- 
статочно малообщительным чело- 
веком. Красота жизни для Вас на- 
чинается с изменения себя. Можете 
вспомнить, что именно подтолкнуло 
к изменениям?
— Да, визитка для меня показалась 
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страивать. Уже нет стеснения, зажа- 
тости. Многие конкурсанты поддер- 
живали друг друга во время подго- 
товки, общались. Даже грустно, что 
все это уже закончилось.
— Красота наступает с дружбы, 
упорства и терпения. Это Ваши сло- 
ва. А когда Вы вывели для себя эту 
формулу?
— Это, скорее, аксиома. Красота         
в своем истинном проявлении ведь 
не в физической оболочке, а во внут- 
реннем мире человека. И она как раз 
проявляется в дружбе, упорстве         
и терпении. Не только в них, ко- 
нечно, это только несколько показа- 
телей для красоты души.
— Расскажите, что привело Вас в те- 
атральную студию?
— В пятом классе одноклассница 
рассказала, что есть такая студия, 
мне стало интересно, и я туда при- 
шел. И вот уже больше 10 лет там 
занимаюсь. Это хорошее хобби, ведь 
есть возможность общаться с твор- 
ческими людьми, с единомышлен- 
никами. Проявить себя на сцене то- 
же хотелось.
— Как пришла идея в творческом кон- 
курсе спеть и обыграть песню «Ос- 
тров невезения»? Это был довольно 
рискованный шаг, ведь фильм знают   
и любят представители всех поколе- 
ний. Не было страшно, что начнут 
сравнивать и говорить, что не дотя- 
нули до оригинала?

— «Бриллиантовая рука» — мой лю- 
бимый фильм. И Андрея Миронова   
я обожаю. Но это же не выглядело, 
как копия, мы по-своему немного 
обыграли. И я получил драйв от вы- 
ступления. На репетициях было, ко- 
нечно, иногда страшно, что что-то 
не получится сделать в номере син- 
хронно.
— В следующем году Мистером Уни- 
верситет станет другой первокурс- 
ник. Что бы Вы пожелали ему сде- 
лать, чтобы завоевать этот титул?
— Максимально быть открытым, не 
притворяться никем и ничем. Нести 
добро. Не стесняться, быть комму- 
никабельным, раскованным. В рам- 
ках приличий, естественно.
— Ваше жизненное кредо — «Я нанесу 
вам счастье и причиню добро». Кому 
Вы уже успели его причинить?
— Как-то не очень правильно са- 
мому себя расхваливать. Родителям, 
к примеру. У меня очень хорошие 
отношения с мамой, с бабушкой. Мы 
с ними никогда не ругаемся, я ста- 
раюсь их не расстраивать. Хотя бы 
этим я причиняю им добро.
— Добро Вы причинили и зрителям      
в зале, и членам жюри, которым 
подарили свой яркий номер и заста- 
вили улыбаться и аплодировать. На- 
деемся, мы еще будем иметь счастье 
увидеть Ваши новые номера у нас          
в университете.
•

— Егор, для того чтобы получить ти- 
тул Мистера Университет, нужно 
было для начала поступить сюда 
учиться. Чем Вы руководствовались, 
когда выбирали для себя вуз и про- 
фессию?
— Я закончил Российский колледж 
традиционной культуры, учился на 
направлении «Туризм и гостеприим- 
ство». Когда вернулся из армии, ре- 
шил получить высшее образование, 
повысить свою профессиональную 
квалификацию. В Санкт-Петербург- 
ском университете технологий уп- 
равления и экономики я выбрал «Го- 
стиничное дело».
— У Вас немного больше жизненного 
опыта, чем у других конкурсантов, 
все-таки за плечами служба в армии. 
Это было плюсом или минусом? На- 
сколько легко Вы вписались в кон- 
курсный коллектив?
— Скорее плюсом, ведь за плечами 
много всего, в том числе отношения 
с разными людьми, умение их вы- 

МИСТЕР УНИВЕРСИТЕТ–2023 ЕГОР ПЛЕСКАЧЕВ: 
«КРАСОТА  ВО  ВНУТРЕННЕМ 
МИРЕ ЧЕЛОВЕКА»

час стремлюсь — открытость, общи- 
тельность, полная свобода действи- 
ям и моему выбору.
— У каждого из конкурсантов была 
своя группа поддержки. Кто поддер- 
живал Вас больше всех, кому бы Вы 
хотели сказать спасибо?
— Меня пришла поддержать моя од- 
ногруппница, которая кричала и под- 
держивала из зала. Случайно полу- 
чилось так, что моя тетя оказалась     
в Санкт-Петербурге и смогла прие- 
хать поболеть за меня. Также моя 
близкая подруга помогала мне мо- 
рально дома, потому что она тоже 
студент и не смогла присутствовать 
лично. И моя семья, которая всегда 
верит в меня, даже на расстоянии.    

И вот благодаря всем этим людям  
получилось все так, как получилось.
— В следующем году Вы передадите 
корону Мисс Университет другой 
первокурснице. Что бы Вы пожелали 
ей сделать, чтобы завоевать этот 
титул?
— Интересный вопрос. Я пожелаю 
быть просто искренней, не пытать- 
ся кому-то понравиться, а пока- 
зать максимально себя настоящую. 
Потому что все мы со своей изю- 
минкой.
— Желаем Вам еще не раз выступить 
на сцене нашего университета. А мо- 
жет, победить в городских или ре- 
гиональных творческих конкурсах!
•

довольно холодно, но этого того 
стоило, кадры получились прямо 
невероятные.
— Много лет Вы занимаетесь тан- 
цами, поэтому неудивительно, что 
именно танец показали на творчес- 
ком конкурсе. А кто его придумал, как 
родилась идея показать в танце борь- 
бу добра и зла?
— Придумывала и ставила всё сама, 
но советовалась с куратором, кото- 
рая поддерживала мои идеи! Танец 
не совсем про добро и зло, он отра- 
жает моё внутреннее состояние и 
мою историю — закрытость в себе, 
жизнь по шаблонам, дальше идут 
сомнения, процесс изменений, со- 
вершенствований и то, к чему я сей- 
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ПОЗДРАВЛЯЕТ ВСЕХ СОТРУДНИКОВ, 

УНИВЕРСИТЕТА С НАСТУПАЮЩИМ УНИВЕРСИТЕТА С НАСТУПАЮЩИМ 
2024 ГОДОМ!

Жизнь университета многогранна, 
но один из важнейших приоритетов 
нашей работы — трудоустройство 
студентов и выпускников.  
Накануне Нового года праздничным 
подарком вузу стала благодарность 
университету за профессионализм и 
эффективное партнерство при реа- 
лизации государственной програм- 
мы «Содействие занятости населе- 
ния в Санкт-Петербурге» в 2023 го- 
ду от Центра занятости населения. 
Войдя в программу, за 2023 год уни- 
верситет привлек к временной рабо- 
те над вузовскими проектами около 
80 наших студентов. 
Одним из итогов стало трудоуст- 
ройство некоторых студентов на по- 
стоянную работу в университете. 
Сейчас они трудятся в структурных 
подразделениях университета. 

НАС БЛАГОДАРЯТ ЗА ТРУДОУСТРОЙСТВО!


